

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Suscripción en Córdoba.	Por un mes... 8 rs.
Fuera de Córdoba... . . .	Por trimestre... 22 rs.
	Por un mes... 10 rs.
	Por trimestre... 28 rs.

NÚM. 5626.

VIERNES 12 DE SETIEMBRE DE 1862.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

Sección editorial.

CÓRDOBA 12 DE SETIEMBRE DE 1862.

Desde que dió principio la guerra de los Estados Unidos preveímos los tristes resultados que podía tener, ya por la causa que promovió la lucha, ya por el número y carácter de los sostenedores de ambos bandos. Pero si bien creímos que sería inútil esperar una resolución local, ni por la destrucción de uno de los poderes, ni por voluntaria avenencia de los Estados, no pudimos de modo alguno imaginarnos que naciones que se disputan la primacía en título de civilizadas, consintieran por tanto tiempo unos acontecimientos tan sangrientos que, aparte de la justicia que los dirige, y que no pretendemos averiguar, se oponen á la marcha pacífica y conciliadora con que se tratan de terminar otros asuntos de nación á nación, de más consecuencia para el porvenir, que lo es sin duda alguna el estado actual de los pueblos Norte-Americanos.

Un hecho grande, una tentativa frustrada, ó una infundada apreciación, es muchas veces suficiente motivo para basar el término á las desavenencias internacionales, siempre mas graves que las civiles, y en esta ocasión que están sufriendo de una manera sensible los intereses industriales de toda Europa parecen pasar desapercibidos aquellos ruidosos hechos, como si no importara el término que puedan tener. Difícil parece la explicación de tanta frialdad e indiferencia y difícil también de apreciar la razón que así lo aconseja; pero no creemos que sea un enigma, imposible de comprender. Los Estados eran, y hubieran sido cada dia mas, la nación que dictaría leyes en los mares y gobernaría las tierras, cercanas, cuya conquista fácil, había pasado como un rafaga por la mente de hombres emprendedores, y esto, que era demasiado posible, no pudo ocultarse á aquellos que esperaban la amenaza como la señal de una guerra ya preparada y en la que solo cabían los extremos de morir ó matar. Era preciso por lo tanto un remedio, pero un remedio bastante á destruir el mal, y este solo podía hallarse en una guerra civil, llevada al extremo de la destrucción y del completo aniquilamiento.

Así, pues, ha sucedido; los Estados Unidos se están despedazando y hasta echar una rápida ojeada para cerciorarse de la verdad de estos asertos.

En la actualidad, el ejército federal se encuentra metido en la peque-

ña península de York-Rown, formada por el río James al Sur, el York al Norte y el mar al Este, de modo que el sitiador ha venido á ser sitiado, después de su desgraciada tentativa para ganar á Richemond. En la boca de esta península se halla el apoyo de la escuadra que defiende sus alas y le abastece de víveres, podrá sostenerse en tan grave compromiso.

¿Cuándo y cómo saldrá el ejército federal de esta posición? Difícil es decirlo. Sin embargo, creemos que se pasará bastante tiempo antes que Mac-Clellan pueda volver á tomar la ofensiva. El ejército del Potomac ha sufrido 150,000 bajas ocasionadas por la guerra, las enfermedades y por los muchos miles de individuos que han aprovechado este descalabro para desertarse ó regresar á sus casas.

La derrota de los federales en las inmediaciones de Richmond cuando tantas seguridades se había dado al Norte de la próxima ocupación de la capital del Sur, ha sido un golpe fatal para la causa federal. No sólo sembró el pánico en la Bolsa, sino que los Estados fronterizos empezaron á manifestar síntomas de hostilidad contra el Norte y se han levantado ya en ellos partidas numerosas. En los Estados del Sur se temía una sublevación general, en los puntos que están ocupados por tropas federales. Los habitantes de Nueva Orleans amenazaban públicamente á las tropas de Budler.

En el Oeste la suerte de las armas se muestra igualmente adversa á los federales. El general Halleck esperaba verse atacado en Corinto; Curtis había tenido que abandonar precipitadamente el Arkansas, y su situación se consideraba muy crítica, obligado á emprender una retirada á través de un país hostil. En el Tennessee los confederados se habían apoderado de Murfreesborough y amenazaban á Nashville, su capital; en Lexington, en el Kentucky, se había proclamado la ley marcial á consecuencia de la proximidad de un cuerpo confederado, y finalmente en el Mississippi la escuadra federal no había podido apoderarse de Wicksburg, en tanto que los separatistas habían ocupado á Baton Rouge, capital de la Luisiana.

Todos estos revéses han ejercido una saludable influencia en los Estados del Norte y hoy se ha calmado ya en gran manera la efervescencia belicosa que produjo la noticia de la derrota de Mac-Clellan. Los meetings á favor de la continuación de la guerra son menos frecuentes y numerosos, mientras que en cambio los partidarios de la paz cobran aliento. Ha disminuido tan prodigiosamente el entusiasmo guerrero que, á pesar de las alzadas

primas que se ofrecen y de las escitaciones de los gobernadores de los Estados del Norte, para reunir los 300,000 hombres pedidos últimamente por el presidente Lincoln, solo se habían reunido á las últimas fechas 15,000 voluntarios. Desconfiando de que los alistamientos dieseñen el número de hombres suficiente para la continuación de la guerra, se hablaba de establecer la quinta contribución que repugna extraordinariamente al pueblo de los Estados Unidos.

Por ahora es imposible prever el curso que tomará la corriente de la opinión pública en los Estados del Norte, en donde empieza á declinar rápidamente la confianza que se tenía dos meses ha de subyugar al Sur. Un año atrás el llamamiento de Lincoln hubiera dado por resultado el alistamiento de un millón de hombres en quince días; hoy se duda que pueda reunir cincuenta mil voluntarios. Toda aquella gran masa flotante de anarquistas y alborotadores que había en las grandes capitales al principio de la guerra, han perecido en los campos de batalla ó en los hospitales, y respecto á los que han quedado, cuatro meses de campamento en las orillas del río James, han bastado para apagar su entusiasmo.

Si el Norte continúa la guerra, será mas bien con objeto de restablecer su honra militar, que impulsado por la esperanza de llevar á cabo una conquista, acerca de cuya posibilidad no se hace ya ilusiones. La guerra será de día en día mas desventajosa para el Norte, puesto que tendrá que oponer un ejército bisoño á un ejército aguerrido y acostumbrado á vencer, y sobre todo, mandado por generales con los cuales los del Norte no pueden compararse.

De todos modos, las operaciones de una nueva campaña no se emprenderán inmediatamente, y en el interregno de dos ó tres meses el veleidoso pueblo del Norte puede asombrarse hasta tal punto, al contemplar la brecha que la guerra actual ha abierto en su crédito, en su comercio, en su industria, y lo que interesa mas, en sus instituciones, que se decide á separarse pacíficamente de unos Estados que han derramado raudales de sangre, que se han arruinado para constituir una República independiente y que están resueltos á pelear hasta el último extremo. Restablecer la antigua Unión es ya cosa imposible; un pueblo que sin distinción de clases corre en masa á las armas, batiéndose con el entusiasmo que lo han hecho hasta ahora los confederados en los campos de batalla, y que aun después de conquistado hasta las mujeres insultan á los ven-

cedores, como ha sucedido en Nueva-Orleans, en Norfolk y en Memphis, un pueblo semejante se extermina, pero no se conquista.

N. de C.

Sección oficial.

La GACETA del 9 no contiene disposición alguna de interés general.

Alcaldía corregimiento de Córdoba.

En cumplimiento de lo previsto por el artículo 50 de la ley de 8 de enero de 1843, se hallan expuestas al público desde este día hasta el 19 inmediato, en el sitio de costumbre de estas casas Consistoriales, las listas nuevamente rectificadas de electores y elegibles para cargos municipales en el próximo año.

Lo que se anuncia por medio del presente para los efectos de los artículos 51 y siguientes de citada ley.

Córdoba 7 de setiembre de 1862.—Manuel Ruiz Higuero.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El correspondiente en París de un periódico de Madrid ha dirigido la comunicación siguiente: interesarísima porque aclara como hemos llegado á una cordial inteligencia con Francia:

Paris 6 de setiembre.—Cuando reciba usted la presente, ya estará concluida la cuestión promovida por el discurso del emperador en el acto de presentar sus credenciales, como embajador, el señor marqués de la Habana.

Mientras los periódicos de Madrid acusan al embajador de no haber hecho las convenientes reclamaciones y al ministerio español de mirar con indiferencia, lo que con razón ó sin ella se había considerado como una ofensa á la nación española, los generales Concha y O'Donnell, cada cual en su puesto, se mostraban dignos y circunspectos, pero también fieros y patriotas.

En cuanto fué conocido el testo oficial del discurso del emperador, el general O'Donnell, como ministro interino de Estado, previno al embajador de España que pidiera explicaciones claras y terminantes.

El general Concha se avisó en seguida con Mr. Thouvenel para darle cuenta de las instrucciones recibidas y Mr. Thouvenel se mostró sorprendido de que tanto la prensa de Madrid como el gobierno español hubieran dado una interpretación desfavorable al discurso del emperador; pero añadió que pondría en conocimiento de este cuanto acababa de trasmitirle el general Concha.

Hizo lo en efecto Mr. Thouvenel y en su

consecuencia el emperador citó al general Concha para una conferencia en las Tuilleries.

La entrevista se verificó y no pudo ser mas cordial y satisfactoria. El emperador negó que hubiera pasado por su pensamiento el inferior ofensa alguna á la nación española ni á su reina; justificó su lenguaje con la necesidad que sentía de hacer conocer su opinión sobre los sucesos de Méjico; recordó todas las pruebas que ha dado desde que subió al trono de que desea la amistad y el engrandecimiento de la España y que profesa un verdadero afecto á la reina Isabel y concluyó autorizando al general Concha para que comunicara lo que acababa de decirle á la reina de España y á su gobierno.

El general Concha, según se me ha dicho, se aprovechó de estas últimas palabras para poner en conocimiento del emperador lo que sobre los sentimientos de este iba á comunicar á Madrid, y si no estoy mal informado, el emperador hizo decir al general Concha que su despacho era con efecto cuan- to él pensaba y sentía en esta cuestión.

Quattro ó cinco días hace que el general Concha envió á Madrid su despacho, y como ni podía exigirse ni esperarse mas en este asunto, supongo que el gobierno de Madrid se habrá dado por satisfecho.

Se confirma que en el Consejo de ministros celebrado el 8 admitiendo como buenas y concluyentes las explicaciones dadas por el emperador sobre su discurso en la recepción de nuestro embajador; con lo que puede darse por terminada del modo mas satisfactorio esta cuestión.

El día 10 ó 11 presidirá S. M. la Reina el Consejo de ministros.

No tiene fundamento por ahora el anunciado nombramiento del señor Prat para la intendencia general de la isla de Cuba; al este cargo no se halla vacante todavía, pues el actual intendente solo viene á España con licencia.

El navio *Reina Isabel II* ha entrado en Cartagena procedente de Lisboa. No tiene órdens, a lo que parece, de ir á Cádiz para la época ya cercana de la llegada de sus majestades.

También está ya en Vigo la fragata *Berenguela* que viene de la Habana y que, según dice un periódico, se trasladará al puerto de Cádiz cuando haya concluido su cuarentena.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes elegráficos siguientes:

Marsella 7.—M. Benedetti, embajador de Francia en Turín, debe embarcarse mañana;

(178) Luego una embriagadora opresión de dicha.

Poco después una tristeza voluptuosa y sublime.

En fin, todos los síntomas, las emociones, los vértigos, las delicias, las angustias de una poderosa pasión que se entronizaba en su corazón.

Felizmente para Elena, la emoción de Leobardo no era en aquel momento tan violenta; se consideraba tan feliz, estaba tan aturdido de su imperio, que se olvidó de aprovecharse de él. Si hubiese estado mas cerca de Elena en ese instante, quizás no le hubiera repelido; la pobre joven casi tenía perdido el sentido...

La dió el tiempo de reponerse, y cuando se acercó á ella, cuando cayó á sus rodillas, ella había ya recobrado su conocimiento; tuvo el valor de alejarla; y, reanimando todas sus fuerzas para recuperar la voz, le dijo:

—Os engañais, Leobardo, jamás he sentido amor hacia vos...

Leonardo se sonrió... esta sonrisa

(179) expresaba la mas tierna incredulidad!

—Conozco mi corazón, continuó Elena con fríaldad; no puedo abrigar un sentimiento culpable! Oh! no tratéis de inspirármelo... Os aborreceria. Me sería imposible vivir con un remordimiento. El sentimiento que me inspiráis es tan puro, que hasta ahora no me había aterrado; era tan dulce... No hagáis de él un suplicio.

Y cayendo en las vulgaridades de costumbre:

—No veáis en mí mas que una hermana, añadió, una sincera amiga, á quien confiaremos todos nuestros pesares, que os consagrará toda su confianza, que os querrá sin sonreírse. No sabéis cuán desgraciada sería si tuviese un crimen de que acusarme! Mi vida es triste, sin duda, pero tranquila; entonces se me haría odiosa! Todo puedo sobrelevarlo excepto un remordimiento.

Recitó, como si la hubiese aprendido de memoria, esa larga relación de frases virtuosas, esa fórmula insignificante que sirve igualmente á todas las

(180) tan viva á estas caricias desconocidas para ella, á quien desgraciadamente ni un beso fraternal jamás había comunicado, á quien nunca había abrazado un ósculo de amor, que quedó como encantada y casi sin acción.

Pero bien pronto, sin embargo, se fijó en su situación...

—Oh, esto es horroroso! exclamó; Leonardo, sin duda no me habeis oido; ¿quizás no me habréis comprendido?

Yo no comprendo mas que vuestras miradas que me llaman, y á las cuales contesto. ¡Me amais, Elena, me amais! ¿A qué luchar? leo mejor que vos en vuestra alma. ¡Oh! no me rechacéis... seríais tan desgraciada!... me amais tanto!

—Pues bien, si, es amo, replicó con dulzura, pero no como crecís. Escuchadme, no me mireis así; hablemos amistosamente; os amaré si sois dócil...

—Sí, me someto, Elena; escuchadme; vuestros bellos razonamientos, pero dadme vuestra mano...

—No me aterris, Leonardo, no me

(181) siempre, por medio de una confesión apasionada; si no la encadeno por un amor irresistible, soy hombre perdido.

Y su resolución quedó tomada.

En este momento, había un poco de despecho de su amor.

En cuanto sintió á Elena subir á su habitación, la hizo preguntar si estaba visible.

Bien pronto se halló junto á ella.

Elena se había recostado de nuevo en el sofá; estaba muy pálida, y parecía sufrir.

—Pobre jóven! exclamó Leonardo mirándola, ¡qué pálida estás!... jamás os curareis, si andáis con la herida. No podríais dispensaros hoy de ese cuidado?

—Ya veis que no. No atiende á nadie mas que á mi.

Esa es vuestra falta: le habeis mimado; si hubieseis tenido mas firmeza con él, le habrías acostumbrado á pasarse sin vos. ¡Esa esclavitud es insostenible! Veo que padeces ahora mas que esta mañana... Pero de todos modos, ¡sois adorable!

Se ha levantado el embargo del buque *General Abbate* bajo fianza. Su capitán sigue preso.

Turin 6.—La *Gaceta oficial* desmiente las relaciones publicadas en el *Diritti* por algunos oficiales garibaldinos sobre la acción de Aspromonte. El presidente de la Cámara responde en la *Gaceta de Turin* a algunos diputados sobre el arresto de Morandi y Fabrizzi. El presidente dice que no puede sobre esto interesar oficialmente al ministerio, que lo hará oficiosamente. Los médicos dicen que no hay proyección en la herida de Garibaldi, la cual no presenta gravedad.

Nápoles 6.—A causa del estado de sitio no se celebrará mañana el aniversario de la entrada de Garibaldi en Nápoles. La municipalidad distribuirá á las casas de beneficencia los dos mil ducados destinados á la fiesta. Ayer se dió principio á la causa criminal del inglés Biskop y se terminará hoy.

Londres 7.—Las noticias de Shanghai llegan hasta el 18 de julio. La ciudad está tranquila. Supóñese la tentativa de asesinato contra el ministro inglés del Japón el resultado de una conspiración. Uno de los principales asesinos se ha suicidado.

Aun no se ha restablecido la tranquilidad en Nueva Zelanda.

Cettigne 5.—El gobierno montenegrino desmiente de oficio la noticia dada en Constantimbla de que los montenegrinos habían ahorrado cien prisioneros.

Al gobierno ruso preocupan mucho los síntomas revolucionarios que se notan en muchas provincias. El gobierno de Kiev está desolado por numerosos incendios. El gobernador, príncipe de Wasilchikov, ha estado á punto de proclamar el estado de sitio, no haciéndolo por temor á las exageraciones con que la prensa extranjera había de comentar la noticia. La ciudad de Kamenetz ha sido casi completamente reducida á cenizas. Los incendiarios presos fingen por lo general estar dementes. En algunas localidades de Polonia, de Volhynia y de Ucrania el pueblo no quiere someterse á las órdenes de las autoridades, ni pagar los impuestos. El reclutamiento tropieza también con grandes dificultades. La nobleza de estas provincias está alarmaada por la actitud de las poblaciones rurales. En las provincias del Norte se notan algunas tentativas de afiliación á la joven Rusia y circulan proclamas, cuyo objeto es paralizar la acción del ejército, en caso de un conflicto con las poblaciones, pero estas tentativas han tenido hasta ahora escaso éxito.

De Turin dan sobre Garibaldi las noticias que siguen:

«Garibaldi escribe un vivo interés desde que ha comprometido su suerte en servicio de un pensamiento patriótico, pasando desde las ovaciones mas calorosas á una cárcel de Estado.

Ayer se decía que al desembarcar de la fragata *Duque de Génova*, corrió gran peligro, pues cayó al suelo desvanecido; mas al poco tiempo recobró los sentidos. Se la ha dado por cárcel un fuerte de la Spezzia, el de Santa María, ó tal vez el mayor de la isla Palmaria.

En este habría podido destinarse un carro para pasar; el de Santa María, construido en la cima de las rocas que separan la rada de Varignano, de la de las Gracias, no es accesible en modo alguno al carro.

El hijo de Garibaldi, Menotti, está he-

rido mas gravemente que su padre: el otro, Riciatti, que se hallaba en Turin, marchó á Génova á reunirse con su hermana Peppita, mujer del mayor Ganzio, para trasladarse juntos al lado de su padre.

Este tiene dos heridas: una en un pie y otra mas grave, en un muslo, de la cual no han podido extraerle el proyectil. El rey ha comisionado al médico Roboli para que, en unión del Dr. Ripasi, médico de Garibaldi asista á este. Acompañan á Garibaldi doce de sus oficiales.

Témese que se hagan tentativas para devolverle la libertad, y ha marchado á custodiarle un regimiento, además de las fuerzas navales que vigilan el golfo.

Garibaldi recibió en el combate de Aspromonte, ade más de los dos tiros que le hirieron en una pierna, un sableazo y un balañazo.

—El coronel Pallavicino, que ha hecho prisionero al vencido de Aspromonte, es un hombre como de unos cuarenta años, hijo menor de una noble familia de Mondovi. Es una de esas naturalezas que parecen hechas para la guerra. Ha tenido ya diez duelos, recibiendo cuatro heridas sobre el campo de batalla.

—El regimiento 44 de línea que ha tomado parte con los bersaglieri en el negocio de Aspromonte, es el mismo al cual pertenecían los oficiales dimisionarios, y el coronel de este regimiento, M. Everhard, es un antiguo garibaldino.

Habiendo preguntado el gobierno de Turin al general Lamarmora si podía levantarse el estado de sitio en las provincias napolitanas, la respuesta del general ha sido, según se dice, negativa.

En Roma se ha decidido en el Consistorio que el Papa no partaría, cualesquiera que pudiesen ser los sucesos que ocurriesen en la ciudad, aunque fuese una ocupación misteriosa. La partida de Pio IX solo tendrá lugar en el caso extremo en que los franceses abandonen á Roma. Dícese también que el Santo Padre está mas satisfecho de Mr. de Montebello que de Mr. de Goyon.

En el consejo celebrado el dia 2 en Turin no pudieron ponerse de acuerdo los ministros á pesar de haber llamado en su auxilio las luces de muchos legistas y hombres de Estado. El rey no presidia el consejo, pero el Sr. Ratazzi, cuando aquél empezó, venía de conferenciar durante media hora con el monarca. El consejo duró hasta entrada la noche, pero sin decidir nada. Garibaldi, juzgado por un consejo de guerra queda espuesto á ser sentenciado á la pena capital, pues las leyes son terminantes. El rey está dispuesto á firmar una amnistía comprendiendo á Mazzini, pero el indulto del jefe obliga á hacer extensiva la gracia á todos los que directa o indirectamente han tomado parte en el asunto; y en tal caso, no hay penalidad ni para los dos capitanes de fragata Giraud y Angrado, que dejaron salir á Garibaldi de Catania, ni para los diputados que se trasladaron á su campamento para ver de conseguir un cambio de gobierno, ni para otro ninguno. Estas son las causas de que no hayan optado por el consejo de guerra. Queda el constituirse el Senado en tribunal, tratándose de crimen de alta traición; y tal vez los ministros adopten esta determinación.

El general Montebello, segun anuncia una correspondencia de París, ha pedido

que se ponga en estado de sitio á Roma y su territorio.

El ministerio de Turin ha recibido ya el parte oficial militar de las operaciones de Pallavicino. Desde el dia 3 en que lo recibió no se ha publicado ni comunicado todavía nada.

Parece que el general napolitano Bosco, va á ser nombrado comandante general del ejército pontificio en reemplazo del general suizo Kanzler, que se ha visto obligado á alejarse de Roma por sus invectivas contra los franceses. Creese que con ese nombramiento, una gran parte de las bandas borbónicas que aun vagan por los Abruzzos, irán a engruesar las tropas del Papa.

El embajador francés en Roma Mr. de Lavalette vuelve á Francia con licencia de un mes; pero se duda que al terminar su licencia regrese otra vez á su puesto.

A un periódico de París escriben de Roma con fecha del 3:

«La captura de Garibaldi ha producido una gran impresión en el Vaticano.

Sabido es que la política de la corte pontificia solo consiste, desde hace dos años, en procurar, atender y desechar una conflagración en que tome parte la Europa. Así, la captura de Garibaldi es un obstáculo que se opone por ahora á las intenciones de esa política.

No puede distimularse que la situación en Roma es hoy dia mucho mas triste que antes que llegase esa noticia, y lo será mucho mas la vez dentro de un mes.

A principios de agosto ultimo la insurrección era aquí inminente; la guardia francesa no deseoñó un momento. Gracias á la autoridad de algunos patriotas se contuvieron las tentativas de manifestaciones que ya habían empezado á tener lugar, y gracias al influjo que goza el comité nacional romano se pudo mantener la tranquilidad de Roma.

Hasta ahora no se advierten señales de agitación que revele una organización concebida de antemano; pero de seguro si, después de levantarse el estado de sitio en Nápoles y en Sicilia, la cuestión romana no da paso alguno, será muy difícil contener á la población de Roma.

El comité nacional ha agotado ya todos sus recursos de persuasión; después de su famosa proclama, ha hecho imprimir y distribuir la del rey Victor Manuel; mas, ¿qué puede hacer si llegan á fallar? Si la capitalidad de Roma no se realiza, ó bien habrá una comisión sin resultados, ó bien una apatía popular que arruinaría todas las esperanzas de los italiani.

En Messina el espíritu público es excelente. Una columna de garibaldinos mandada por Traselli ha sido sorprendida el 3 de setiembre por la noche por un batallón del 63 de línea, perdiendo armas y bagajes y dejando en poder de las tropas 90 prisioneros, entre ellos un mayor y 10 oficiales. Seis desertores han sido fusilados. El resto de la columna fue alcanzado por un batallón de 48 de línea que le hizo 80 prisioneros. Traselli envió parlamentarios, empeñando su palabra de honor de que rendiría las armas y disolvería la columna en 48 horas.

La *Gaceta oficial de Turin* publica un boletín dando noticias de la salud de Ga-

ribaldi con objeto de desmentir los rumores que continúan esparciéndose en las provincias. La herida del pie penetra en la articulación. El maleolo de la tibia derecha está fracturado. La inflamación no presenta por ahora síntomas alarmantes.

El Sultan ha regalado á los príncipes hijos de Victor Manuel, tres magníficos caballos de pura raza árabe, y además parece que les ha condecorado con el gran cordón de la nueva orden turca de la Ormanía.

En Trieste continúa librándose de un cambio ministerial y no falta quien supone que el señor Ratazzi será sustituido por el general Lamarmora, lo cual daría cierta preponderancia al elemento militar en el gabinete.

La escuadra francesa que está en las aguas de Nápoles ha recibido víveres para tres meses, bicho que no deja de ser significativo.

Variedades.

LAS MUJERES.

Si deseais saber como las han descrito las plumas mas brillantes, escuchad:

La mujer, según Lamartine, es una flor que no exhala perfumes sino á la sombra; según Pedro Leroux, es el corazón del hombre.

Arlincourt dice que la mujer es una criatura humana que nace y muere por casualidad, y Mahoma que es una tierra que el hombre puede sembrar á su capricho.

Milton escribió que la mujer era un bello defecto de la naturaleza, y Mme. Lambert que era el ser mas indefinible del mundo.

Manuel González escribe que todas las mujeres son un poco poetas por la imaginación, ángeles por el corazón y diplomáticas por la sagacidad; Shakespear, que son diosas, pues que tienen el culto de la adoración.

Shakespeare añade que la mujer es la frivolidad; Balzac que es un delicioso instrumento de placer, y San Cipriano que es la forma de que se sirve el diablo para apoderarse de nuestras almas.

Para Luis Dunoyer la mujer es la última ilusión que se pierde, la ultima felicidad de que el alma se encanta, la ultima embriaguez que se consigue disipar. Disfridy llama á las mujeres pajaros galantes que mudan de plumas, dos ó tres veces por dia, volubles por indole, flacas por temperamento, y fuertes por la lengua.

Según La Bruyère, la mujer es siempre peor que el hombre. Segun Sofía Arnould, es una criatura grande que se entretiene con juguetes, se adormece con lábres y seduce con promesas; según Celia G., son nioscas que, aunque flacas, no por eso muerden menos, y á veces con bastante fuerza; según Daniel Dubay, un grato misterio en que todo el mundo tiene fe sin descifrarlo.

El abate de Cuyon no hace gran elogio de las mujeres cuando dice que de lenguas de ellas está impedido el sueno.

Diderot se contentó con decir que eran bellas como los serafines de Klopstock, pero terrible como los demonios de Milton; Lessing la llama la primera obra del universo.

Salomon dice que de mil hombres se contraría un hombre, y de todas las mujeres ninguna; pero el lector sabe que el

rey hebreo encontró nada menos que trescientas.

Las mujeres, según el autor de la *Primavera* y el *Estío*, tienen diferentes habilidades; unas hacen flores, otras hacen dulces, algunas hacen lo que deben, muchas hacen lo que quieren, todas hacen señas.

Tertuliano la llama la puerta del demonio: Pope escribe que toda mujer tiene el corazón libertino.

Gacetilla.

—Gracias á Dios.—El solar de la calle de Alfaro, antes de Carnicerías, de que tanto nos hemos ocupado, ha sido al fin cubierto con un lienzo. La puerta del Rincon, ha visto disimulada su fealdad con otros dos lienzos. ¡Y el solar de la calle de S. Fernando, que anocheció estaba en el mismo estado, se procuró cubrir de alguna manera?

—Qué atrocidad!—Por el ferrocarril de Sevilla á Cádiz han viajado desde el 15 al 19 de Agosto ultimo, nada menos que 43,881 personas. Mientra parece, y sin embargo nada hay mas cierto.

—Congratulémonos.—Hoy sale de Madrid para Andalucía la augusta señora que ocupa dignamente el trono de S. Fernando. Dentro de dos dias se hallará en Córdoba y se verán al fin realizados los deseos de todos los andaluces y la grata esperanza que concedida tenemos hace tantos años. A su llegada, la heredera de Isabel la Católica tendrá ocasión de conocer una vez mas hasta donde llega el entusiasmo y amor de su pueblo.

—Autorización.—Se nos ha remitido una espresa autorización para que pueda inspeccionar el Director de nuestro periódico cuanto se prepara por la Exma. Diputación provincial y el Excmo. Ayuntamiento para el tránsito y estancia de SS. MM. en Córdoba, y en su virtud nos encaramos detenidamente de cuantas obras se lleven á cabo por estas corporaciones.

—Excelente.—Es verdaderamente encantador el espectáculo que ofrecen las morichas tiendas de campana blancas y rojas del campo de la Victoria desde el magnífico balcón de la tienda regia. Creemos que esta será una de las visitas que deberán copiarse, entre otras que aquel bello paraje ofrece.

—Una celebridad.—Hablamos del cojo y de su choza: el sitio que tiene este nombre se ve de algunos días á esta parte concurridísimo de gente que á pie, a caballo y en carroza, van llevados de la justa fama que ha adquirido la preciosa tienda árabe que dedica el Ayuntamiento á S. M. y real familia. El arquitecto señor Luque puede estar satisfecho de su obra, por la que dan repetidos plácemes las personas competentes. Anteayer tarde tuvimos el gusto de recorrer los departamentos de aquél delicioso local y del dir. del mismo señor la relación de lo que aún quedaba por hacer. La choza del Cojo se convierte en real estancia. Así es el mundo. ¿Qué diría el fundador unipedo si levantara la cabeza? Su modesto albergue, gracias al invento de Guttemberg, adquiere y dilata por momentos una celebridad que ya se estiende por todas las partes del globo.

—Caridad.—Ayer pasaba de seis mil reales lo recaudado á favor de las personas que perdieron sus bienes en e

(176)

Qué bien os sienta esa languidez...
¡Oh! no me mireis así...

—Hay gente aun en la sala? pregunta Elena.

—Sí, vuestro subprefecto que me fastidia; vuestro grave pastor, que me causa miedo; y vuestra señora Iba, que me aborrece; en verdad que en esta casa nadie me quiere bien.

—¿Por qué?

—Vos lo sabréis.

Elena no contestó.

—¡Oh! qué de graciado soy, dijo Leonardo suspirando.

Y ocultó su cara entre las manos.

—Me ahogo, esclamó en voz baja.

—Ay, Dios mio! ¡jamás he estado tan enamorado!

Estas palabras que Leonardo decía para si, fueron un golpe mortal para la marquesa...

Jamás había pensado que Leonardo

estuviese enamorado de ella.

—Su amor se asemejaba tan poco al

que había leído en los libros; los sentimientos de Leonardo se expresaban de

(181)

vida, que no podía sospechar que hablase en razón.

—Y Elena estaba tan bella en aquel momento! La dicha y el temor de ser amada la hacían sonrojarse y palidecer sucesivamente.

—Todo en ella era amor; había amor en su tristeza, en su sonrisa, en sus miradas, en sus cabellos, y sin embargo decía: «El amor no turbará jamás mi vida» y mentía á su propio corazón.

—¡Oh! cuántas personas quisieran tener para decir: «Os amo», el acento que ella tenía para decir: «No os amo».

—Y á su acento fué al que respondió Leonardo: perdió la cabeza.

—¡Oh! Elena, esclamó con pasión,

cuánto os amo!

Y la oprimía contra su corazón, y cubría de besos sus cabellos, su frente, sus ojos, aquel bello rostro á quien tanto admiraba... sin que ella pensase en defenderse, tan asombrada estaba al verle, así responder con caricias á sus fríos rozamientos.

—En un principio, sintió una emoción

mujeres, en los preliminares del amor, tanto á la mujer galante que examina,

como á la prudente que oculta otra intriga; á la coqueta que desempaña su papel, y á la mujer buena y virtuosa de quien lo han tomado todas las demás.

Elena dijo todas estas frases sin vacilar, pues había leído en los libros que se respondía así á una declaración de

Incendio que tuvo lugar en la plazuela de la Almagrera en el mes de julio último.

A Diosalmundo. — En el convento de religiosas de la Encarnación profesará mañana á las diez la señorita doña María de los Dolores Burgos, en cuyo solemne acto predicará el Pbro. D. Francisco Fernández.

Alegro. — Seis mil duros se remitieron hace dos noches por la tesorería de esta provincia á Lucena para pagar un premio de la lotería.

Sea bienvenida. — El sábado parece debe llegar una comisión del ayuntamiento de Sevilla encargada de felicitar á S. M. en nombre de aquella población, á la que regresará el lunes.

Son de buen talante. — Ayer vimos ya en esta capital algunos individuos pertenecientes al real cuerpo de guardias alabarderos.

Generosidad. — El opulento banquero D. José de Salamanca, diputado a Cortés por el distrito de Granada, ha dirigido al Ayuntamiento de aquella ciudad d-sde París un despacho telegráfico, poniendo á disposición de la citada corporación, cuantos fondos necesite para recibir á S. M.

Galantería. — Anteanoche ha llegado á esta capital el señor conde de Torres-Cabrera, que ha pasado en posta á Madrid para ofrecer á S. M. sus magníficos trenes por si gustaba servirse de ellos á su entrada en esta ciudad, y nuestra Reina parece que se ha dignado aceptar estos finos ofrecimientos. La carretilla destinada para SS. MM. es de una riqueza extraordinaria y será conducida por brioso caballos, que ostentarán elegantes penachos y costosas guarniciones, siendo igualmente ricos todos los demás accidentes á este coche acompañarán otro de respeto, de la misma clase, del que hemos oido hacer extraordinarios elogios, el que sobre su caja lucirá una lujosa corona condal, apoyada sobre un cojín de terciopelo y rodeada de vistosos penachos.

En su lugar. — Ya está arreglado el dano que anteayer causó el temporal en la tienda de campaña del confín de la provincia.

Ojo. — En algunos sitios de la carrera que atravesarán pasadas mañana

SS. MM. y real familia hay todavía algunas casas, especialmente desde el antiguo arquillo de Calleceros hasta la Catedral, que necesitan ser revocadas. Aun es tiempo.

Música. — Cuatro bandas se situarán y alternarán en la Victoria durante las noches de la próxima feria.

Huéspedes. — Córdoba presenta desde ayer el aspecto de animación y vida que precede á la renombrada feria de la Salud. El número de forasteros va cada momento siendo mayor. Hoy y mañana se espera un crecido número de ellos.

Ranchos. — Parece que se ha mandado de real orden que se den dos ranchos diarios en vez de uno á los presos de la cárcel. Esta medida aliviará su triste situación.

Ha de lucir. — Según nos han informado, hoy deben concluir las obras de reparación y adorno que se están ejecutando en la plaza de la Constitución.

Hospicio. — En el de esta capital había últimamente 188 acogidos mayores y 301 niños.

A chiriona. — Han sido presos varios hombres por escándalo y haber herido á otro, hace pocas noches. Los señores se encargaron de ponerlos á la sombra.

Mañana. — Se subasta en las casas Consistoriales de Montoro el arriendo por tres años del tejar de Arcos, perteneciente á los propios de aquella ciudad.

No es para mí. — En el Colegio adjunto al Instituto de 2.º enseñanza de Cabra, se halla vacante una plaza de Regente, dotada con el sueldo anual de 5000 rs. y asistencia. Para aspirar á ella se admiten solicitudes durante el término de un mes.

Santa Bárbara. — Una señora que había visto repetidas veces los sorprendentes juegos de Mr. Hermann, decía la otra noche.

No sé como se admira todo el mundo de esas habilidades, cuando todos los días vemos cosas mas sorprendentes.

Cite V. alguna, le dijeron.

Hay cien mil; por ejemplo, como me temen los panaderos la migra en el pan sin romper la corteza;

Dos de Madrid. — Parte con conocimiento del comercio publicamos las siguientes noticias sobre estos establecimientos:

En un terreno que mide 1,200,000 pies, se han establecido almacenes de depósito, conocidos en el extranjero con el nombre de docks.

Lindan con la estación de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, á la qual llegan, además de ambas vías, las de Valencia, Ciudad Real y Toledo, y á la que se unen muy luego las de Barcelona y la de Lisboa por Badajoz; la de Pamplona, y la de Cádiz por Sevilla y Córdoba, la de Cartagena, y por la vía de circunvalación la de Irún.

Es una estación central donde vendrán a parar las grandes vías férreas que han de cruzar la Península de N. á S. y de E. á O. en todas direcciones, atravesando sus más importantes comarcas, facilitando su reciproca y rápida comunicación y desembocando en los puertos principales que la Península tiene en el Océano y en el Mediterráneo.

En el mismo terreno en que están los almacenes y con sujetos á lo pactado con el gobierno de S. M., se han constituido la aduana y las cincinas de consumo.

Los vagones descargan en los andenes de la aduana y de los docks, hasta los cuales llegan infatigados desde los puntos de su envío.

Los edificios se componen de cuevas y almacenes bien aireados, secos y de construcción sólida (tierro y ladrillo), dentro de los cuales se pueden custodiar granos, caldos y mercancías de cualquier clase, firmas, peso ó volumen.

Todos los edificios están asegurados de incendios.

Las mercancías llegan desde el punto de partida hasta la aduana sin registro alguno. En ella se aduanan, y desde sus salas pasan á su destino.

La compañía se encarga del recibo en puerta de su conducción por el ferrocarril del adeudo y almacén que podrá ser de depósito, para venta, tránsito, como muestras ó para reexportación, siendo de su cuenta el satisfacer los gastos de portes, derechos de aduana y de consumo, y dando un plazo á los remitentes, para el pago de los portes y derechos de los efectos en depósito; igualmente se encarga de la veleta.

Todos los edificios están asegurados de incendios.

Las mercancías llegan desde el punto de partida hasta la aduana sin registro alguno. En ella se aduanan, y desde sus salas pasan á su destino.

La plaza será presidida por S. M. la Reina si de ella se digna nuestra escuela Soberana.

Se picarán, banderillearán y estoquearán ocho toros del señor don Rafael José Barbero, vecino de esta ciudad, con divisa blanca y encarnada.

Picadores. — Manuel Domínguez, de Sevilla. — Manuel Puentes (Boquinga), de Córdoba. — Jacinto Maciño, de Sevilla, que matará los dos últimos toros, con ollagüeta de banderillero.

Picadores. — Manuel Ceballos, de Sevilla. — Juan Pérez, del Puerto de Santa

con arreglo á las instrucciones que se le envíen.

El secretario de la redacción, ISIDORO DÍAZ.

Se Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

My señor mi cumplido á mi deber hacer público que habiendo ocurrido un incendio en la fábrica de la Compañía bájica propia del Excmo. Señor Ministro de Hacienda, mi principal, que está aún asegurada en la compañía de la Unión, de que es representante en esta capital D. Vicente Gilman, no solo se personó este en el acto en el lugar del siniestro sino que á los señores que habían sufrido daño que se les pague la indemnización debida sabiéndose por todos, no solo por humildes compatriotas, sino por la de sus dignos representantes.

— MANUEL GARNASCO Y LLORE.

ob Ciudad 10º de setiembre de 1862.

Boleto religioso.

Hoy. S. Leocadio y compañeros militares.

— JUEVES CIRCULAR. — En la Iglesia de San Pedro Alcántara.

— Los asociados á la corona de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar en Jesús Nazareno.

— Domingo 11º de setiembre de 1862.

Espectáculos.

Hoy. S. Leocadio y compañeros militares.

— PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Con el cuadre y la faena, motivo de la próxima venida de SS. M., y su augusta Real Familia á esta capital, se ha dispuesto una corrida de toros de materia que se circulará en la tarde del 13 de setiembre de 1862.

La plaza será presidida por S. M. la Reina si de ella se digna nuestra escuela Soberana.

Se picarán, banderillearán y estoquearán ocho toros del señor don Rafael José Barbero, vecino de esta ciudad, con divisa blanca y encarnada.

Picadores. — Manuel Domínguez, de Sevilla. — Manuel Puentes (Boquinga), de Córdoba. — Jacinto Maciño, de Sevilla, que matará los dos últimos toros, con ollagüeta de banderillero.

Picadores. — Manuel Ceballos, de Sevilla. — Juan Pérez, del Puerto de Santa

Ha. — Juan Pérez, del Puerto de Santa



PILULAS
DEHAUT.
Estas nuevas combinaciones fundadas sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llenan, con una precision digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgativo. — Al revés de otros purgativos, este obra bien — no cuando se toma con muy buenas alusiones y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al punto que no lo es el agua de Seville y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, según lo usual o la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada envase contiene para purgarse, la hora y la comida que mejor lo convengan según sus ocupaciones. La modestia que causa el purgante, estando completamente cumplido por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse, ya sea de mala gosto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal esté, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado a suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarras, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgación regular y rotundamente por largo tiempo. Verase la instrucción muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Caja de 20 rs., el de 10 rs.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 12, a los Sres Taconet y Comp., depositario general. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla López Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

CENTRO CORDOBÉS.

AGENCIA DE NEGOCIOS

dirigida por el procurador

D. JOSÉ FRANCISCO DE TRASOBARES.

Oficinas. — Córdoba, Cister 16.

Esta agencia se ocupa en el despacho y trámite de toda clase de asuntos, como representaciones, administraciones, trámites, comisiones, suscripción a periódicos y obras literarias, consignaciones, compra y venta de fincas, de acciones de carreteras, papel del Estado, cobertura de créditos y deudorios, de sueldos, pensiones y viudezas, y de cualquier otro que no vaya expresamente, con tal que al inicio del agente sea decoroso.

Presta sus servicios por suscripción ó sea mediante el pago de una cuota anual satisfactoria por semestres.

Esto no obstante, para que las corporaciones y particulares que no quieran asociarse, nos encuadren sus asuntos, pues sin que la circunstancia serán atendidos y despedidos con la misma puntualidad y celo.

Unas y otros tienen fijados en tarifas especiales los honorarios que deben satisfacer, á la agencia, según podrán ver en los prospectos generales de la misma, que se dan gratis al que los solicita.

Las circunstancias especiales de nuestro establecimiento facilitan de una manera extraordinaria las transacciones, puesto que como centro de negocios de la provincia atienden á ella las demandas de todo género.

Nadie paga nada, cuando no consigue el objeto que se propone.

Toda consulta es gratuita.

Se cede el local gratuitamente para las juntas extrajudiciales de acreedores y para subastas de igual clase.

A los que no tengan recursos para seguir un pleito, se les facilitarán los medios necesarios ó se les comprarán sus derechos.

A las personas que quieran valerse de nuestros correspondientes para los asuntos que les ocurrían fuera de esta capital, sin nuestra intervención se les dará conocimiento de ellos y recomendación para los mismos.

Los que tengan en su poder documentos antiguos ó modernos y desconozcan su valor ó los derechos á que por ellos son acreedores, pueden acercarse a nuestras oficinas, donde desde luego se los ilustrarán en forma.

Los que tengan créditos contra personas particulares, empresas ó sociedades, y no quieran por si, ó no puedan efectuar su cobro, también encontrarán en nuestras oficinas facilidad para el reembolso, pues no solo nos haremos cargo de cuenta de los tenedores en gestionar la cobranza, si no que desde luego los negocios de cuenta propia. Horas de despacho de 9 a 12 por la mañana y de 4 a 8 por la tarde.

— VARIOS DEPOSITOS

de las principales fábricas de España y el extranjero. Establecimiento de D. Pidel Usano, calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Cartones, tintín de imprenta, latones, latas, braseros, acebo, estano y planchas para ropa, clavos de entablar, puntas-parís, tachuelas y alambres de todas clases, maletas y sombrereras de cuero.

Bolsas ó carteras de viaje y baules de todos tamaños.

Surtido completo de perfumería, herramientas para carpinteros, boceros, y otros muchos usos.

Tornillos hasta de cuatro arrobas, chapas y flejes de hierro.

Candados, cerrajería, cerrojos, picaportes, tiradores de campanilla y otros útiles para obras.

Surtido completo de seda y algodones, trenzas de todas clases.

Jabón de piedra á 45 rs. arroba y 16 cuartos la libra.

Pinturas hechas y bien preparadas de todos colores, pelo para brochas y brochas y barnices de todas clases.

Cola muy superior.

Velás de cera de todos tamaños y fósforos de las mejores fábricas.

Chocolate rionero, canela, café, cascara, guayqui.

Azúcar de los más superiores en sus clases.

Muchos artículos de drogas que se venden á precios ínfimos.

42-12

— TABLA para saber fácilmente cuánto salario corresponde á un sirviente en cualquier día del mes que se despidió y á cualquier precio que esté ajustado. Se vende en la imprenta de D. Fausto García Tena, a 4 cuartos cada ejemplar.

— DINERO. Una persona de Sevilla desea colocar en esta ciudad ó en su provincia de 15 a 20,000 duros en pequeñas ó mayores cantidades, sobre fincas rústicas ó urbanas, sobre alhajas ó sobre firmas que sean admisibles. Los que soliciten algún interés, podrán acudir á la calle del Liceo núm. 28, donde se les enterará de la persona con quien han de tratar los negocios que sobre el particular desevo.

— ARRENDAMIENTO. Se arrienda des de el día por año ó por meses, la casa núm. 23 calle Huerta de San Pablo. También se arrienda para los días de la feria de S. V. Vive su dueño calle del Reloj núm. 6.

— PERDIDA. — El domingo 9 por la mañana, se ha perdido un rosario de azabache con cruz negra, desde la Compañía hasta el núm. 4 de la calle de Azoneras. Se suplica á la persona que se lo hubiese encontrado lo entregue en dicha casa, donde se le agradecerá y gratificará.

— Un millón de faroles y linternas de colores.

500,000 banderas, galardetes y estandartes.

á propósito para adornar las poblaciones por donde pasen SS. MM., acaban de llegar de París, de la casa Brisson, su representante Barbier y compañía. En el Cambio Universal, calle de la Librería núm. 19.

— SUBASTA. Se subastan

en venta 2,268 pinos de aserrío y 3,935 rollos señalados en cuatro de los cinco suelos en que se ha dividido el Quemado de la hacienda de la Jarosa, término de la Aldea pedánea de Frassierra, agregada á Córdoba, cuyos lotes se adjudicarán por su orden el mejor licitador el 20 del corriente mes de Setiembre en que se celebrarán sus remates desde las 10 de la mañana en las casas del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca, propietario d. I predio, sitas en dicha ciudad, plazuela de don Gómez núm. 2, donde desde el dia 13 de setiembre el pliego de condiciones y los tipos marcados respectivamente á cada suerte.

— ARRENDAMIENTO.

Administración del Excmo. Sr. Duque de Medina del Campo de Santisteban etc., en Ceñete de las Torres. El cortijo denominado de los Rubios, sito en el término de esta villa y propio del E. S. duque de Medina del Campo, se arrienda por 6 años, por el tipo de 200 fanegas de trigo, 100 fanegas de cebada y 500 rs. de dadivas en cada uno. Se admiten proposiciones en pliego cerrado hasta el dia 20 del corriente setiembre, en la dirección de la dicha casa del Excmo. Sr. Duque, sito en su palacio en Madrid, y en esta casa-castillo, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

Crénit de las Torres 5 de setiembre de 1862. El administrador, Francisco Pérez Zimbrelo.

— VENTA. Se anuncia la

venta pública del fruto de bellota de las nueve Majadas, Sierra Molina, Breña, Viña, Ventosilla, Fuente de la Arena, Pasada, La Mata y Carrerín, que constituyen la dehesa de Torrejón, propia del Excmo. Sr. marqués de Bonamejí. El señor no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposición. El acto tendrá lugar el dia 14 de octubre á las once de su mañana en la misma casería de esta dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos el pliego de condiciones y los aleros de cada una de las Majadas.

— HABITACIONES. En un

punto central de la población y por donde han de pasar SS. MM., se arriendan unas habitaciones amuebladas ó sin amueblar y con balcones á la calle. En la redacción de este periódico se informará.

— GENEROS. En el establecimiento de don Rafael Gurriado, se ha recibido abundante surtido de géneros de todas clases, entre los cuales se encuentran: damasco carmesí de seda superior, á 25 rs. varas; idem de lana y seda de 7 cuartas de ancho, á 15; idem idem de lana, á 23; taftán carmesí y blanco, á 6 1/2; percal punzón de 4 cuartas, á 5 1/2.

— ILUMINACION. Se

venden 200 candelillas de la, usadas á un precio económico. En la casa núm. 12 calle de la Palma, parroquia de San Pedro, darán razón.

— VENTA. La de una car-

retela montada sobre ballestas y en buen estado de servicio: dará razón en el taller de coches de la Fuen-seca.

— LIBROS. — En la Imprenta

de D. Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34 han llegado las obras siguientes.

Guia Fácil, sencilla y completa de la contribución de consumos, por D. Eusebio Freixa. 8 rs.

Guia segura de cartilla, amillaramiento, estados, resúmenes, repartos y apéndices á los cuadernos de Liquidaciones, por D. Eusebio Freixa. 48 rs.

Guia completa de reportimientos de inmuebles, Contiene 2151 tarifas que empiezan con la de un céntimo de rs. por ciento y concluye en la de 21 rs. y 51 céntimos por D. Eusebio Freixa. 60 rs.

— BUGIAS ESTEAI ICAS.

A la imprenta de D. Fausto García Tena ha llegado un gran surtido de bugias de las mejores fábricas, las que se venden por mayor y menor.

— PAJA. Se vende, llevada

á domicilio por cuenta de la propiedad, á los precios justos y corrientes que se convendrán en casa de don José Castilleira, S. Pedro núm. 2.

SOMBRIERIA FRANCESA,

frente al Ayuntamiento.

Gran surtido de sombreros para caballeros, señoras y niños.

MODAS. — ADORNOS. — ELEGANCIA. — EQUIDAD.

Monsieur Juan Renard, premiado en la exposición de París, acaba de regresar á esta ciudad, después de haber estado en París y en la gran exposición de Londres, de cuyas ciudades ha traído un grande y variado surtido de sombreros para las estaciones de otoño y de invierno, adornos de señoras y cuantos artículos comprende el ramo de sombrería, todo ello de lo mas moderno, elegante y caprichoso, que el arte y la mas reciente moda han inventado. Tiene el honor de participárselo á sus numerosos clientes de la provincia, que hallarán en su establecimiento cuantos artículos apetecen, á precios arreglados y al alcance de todas las fortunas.

ILUMINACION VENECIANA

de faroles transparentes, en distintos colores, propios para las grandes fiestas, al estilo de Paris y Londres.

Se esperan de un dia á otro CIÉN MIL faroles. Las corporaciones y personas que quieran proveerse de faroles de esta clase para las próximas iluminaciones que se efectuarán con motivo del viaje de SS. MM. y AA. RR. á las provincias andaluzas, pueden dirigirse ó hacer sus pedidos en CÓRDOBA, frente al Ayuntamiento núm. 8, depósito de calzado de Juan del Agua. Y en SEVILLA, á la calle de las Sierpes núm. 8, casa de don J. Muxart.



—BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CÓRDOBA,

calle de Zamora núm. 1.

Fu Sevilla, plaza del Pan núm. 4,

esquina á calle Conteras núm. 1, 2, 3 y 4.

Gros des depositos de camas, catres y cunas de hierro ingleses charradas y maquedadas con precios dibujos; dicios de bronce ó metal cocinas económicas, caja de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles, y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, brasos y sartenes de azofa y otros muchos géneros á precios muy arreglados.

—ARRENDAMIENTO.

El del cortijo del Villar y el de Arenales, para desde S. Miguel de 1863 y de las Pilas para el de 1864, situados en el término de Ecija, propios del Excmo. Sr. marqués de Guadalcazar, en la contaduría d. S. E. se oyen proposiciones hasta el dia 30 de setiembre corriente, donde se encuentra el pliego de condiciones y se adquirirá las que se hagan pésa la aprobación de S. E.

—FOSFOROS. En la acre-

dida fábrica de fosforos de Antonio Martínez, campo de San Antón núm. 11, se suspende desde el dia 15 del corriente mes las gresnas de cajas á los precios siguientes: Núm. 1, 35 gresnas blancas sin humo, á 11 1/2 rs. gruesa: la docena, un real. Núm. 2, 50 gresnas id. á 11 1/2 rs. gruesa: la docena 41 cuartos. Núm. 3, 400 gresnas id. id. á 25 rs. gruesa: la docena 18 cuartos.

—PARA ESTOS DIAS.

Se arrienda una habitación alta con ventana en la casa núm. 129, junto á la puerta del Puente y frente al palacio que han de ocupar SS. MM.

—BOJES. Se venden gran-

des y hermosos bojes con sus correspondientes macetas. En la casa núm. 18 calle de Leitados

dáran razón.

—SUSCRIPCIONES. — En

la Imprenta y litografía de D. Fausto García Tena se suscribe á las obras siguientes á real la entrega:

Black, el Capitan Richard y el salteador, por A. Dumas padre: 15 láminas en bronce, irinata y ocho y media entregas.

Historia de Gil Blas de Santillana: 20 lá-

minas en acero, 32 entregas.

Los tres mosqueteros: por A. Dumas padre: 18 láminas litográficas, 36 entregas.

Las lobas de Machecul, por A. Dumas padre: 15 láminas en bronce y unas 38 entregas.

El Conde de Laverine, por Augusto Maquet: 10 láminas en acero, 57 entregas.

—ALMONEDA. La hay

en la plazuela de don Gerónimo Paez núm. 8.

— AGUA DE BARCELONA.